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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские депутаты внесли изменения в Устав Таймыра и районный бюджет 
текущего года 

В столице Таймыра прошло Третье заседание III сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов. Повестка дня состояла из семи вопросов. 

Первым народные избранники рассмотрели проект решения о внесении изменений в 
бюджет муниципального района на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов. 
Изменившиеся параметры главного финансового документа территории представил 
начальник Финансового управления администрации района Виталий Райш. Так, по доходам 
бюджет увеличился практически на 750 млн. рублей и составил 11 млрд. 723 млн. рублей. 
При этом налоговые и неналоговые доходы выросли на 146 млн. рублей, а безвозмездные 
поступления - на 604 млн. рублей. Практически 16 млн. рублей поступили в бюджет в 
качестве пожертвований от ресурсодобывающих компаний, работающих на полуострове. 

Расходы бюджета, как было отмечено на сессии, впервые в истории Таймыра превысили 
12 млрд. рублей. В результате корректировки они увеличились на 1 млрд. 47 млн. рублей. 
Поступившие целевые средства из краевого бюджета в основном пойдут на обеспечение 
переданных государственных полномочий. Собственные средства направят на реализацию 
более 40 дополнительных мероприятий в городе и поселениях. Как отметил председатель 
районного Совета депутатов Владимир Шишов, среди них такие важные темы как 
обеспечение безопасности учащихся и посетителей спортивных объектов Дудинки. Так, для 
Хатангской школы-интерната приобретут ограждение, в бассейне «Нептун» и спортивном 
зале МАУ «ДСК» установят металлодетекторы. Также предусмотрены средства на 
приобретение технологического оборудования и товарно-материальных ценностей для кухонь 
и столовых интернатов Хатанги, Караула и Дудинской школы № 1. Для юных хатангчан, 
проживающих в интернате, будет закуплена мебель. 

Заместитель главы Таймыра по вопросам экономического развития Натэла Скобеева 
обратила внимание, что корректировкой предусмотрено выделение городскому бюджету 
более 30 млн. рублей на содержание улично-дорожной сети, в том числе на уборку снега в 
городе Дудинке и антигололёдную посыпку дорог и дворов песком. 

За внесение изменений в районный бюджет депутаты проголосовали единогласно. 
Еще один важный вопрос, который рассмотрели на сессии, - это внесение изменений в 

Устав района в целях приведения его положений в соответствие с изменившимся 
федеральным законодательством. Представленный проект решения был принят депутатами 
в первом чтении. Публичные слушания по вопросу назначены на 12 декабря. Изменения в 
документе в этот раз затрагивают перечень вопросов местного значения. За органами 
местного самоуправления района закрепляются полномочия по организации и проведению 
общественных обсуждений планируемой хозяйственной и иной деятельности на территории. 
Одновременно из перечня исключаются полномочия по созданию, развитию и обеспечению 
охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов в районе и в поселениях. Кроме 
этого, в Уставе района закрепляется дополнительное основание досрочного прекращения 
полномочий депутата в случае приобретения им статуса иностранного агента. 

Особое внимание на сессии депутаты уделили вопросу организации питания школьников 
в образовательных учреждениях Таймыра. Как сообщил Владимир Шишов, установленная 
законодательством стоимость набора продуктов для приготовления горячего питания не 
позволяет в полной мере обеспечить приготовление питания для обучающихся, 
соответствующего санитарно-эпидемиологическими требованиями (по массе порции и 
калорийности). В результате ученики не получают полноценного и сбалансированного 
питания, соответствующего возрастным и физиологическим потребностям в пищевых 
веществах и энергии. Он также отметил, что согласно предварительно произведенным 
расчетам на 2024 год, по ценам, предлагаемым поставщиками продуктов питания, для 
обеспечения полноценного и сбалансированного питания детей с соблюдением всех 
установленных требований, необходимо увеличение нормативной стоимости наборов 
продуктов в 1,5-4 раза. В связи с этим в адрес губернатора Красноярского края М.М. Котюкова 
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и председателя Законодательного Собрания Красноярского края А.В. Додатко 
подготовлено обращение с просьбой оказания содействия в урегулировании сложившейся 
ситуации, в том числе путем совершенствования регионального законодательства. 

Учитывая социальную важность вопроса, депутаты поддержали обращение в адрес 
краевых властей. 

В завершение работы, народные избранники одобрили инициативу о безвозмездной 
передаче из муниципальной собственности в собственность с. п. Хатанга трех модульных 
зданий (магазинов) для организации розничной торговли товарами первой необходимости. 
Приобретены они для поселков Жданиха, Кресты и Попигай, где отсутствуют объекты 
торговли, оснащены необходимым оборудованием, и в дальнейшем будут переданы 
предпринимателя для осуществления торговой деятельности. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Преподаватели народного отделения приняли участие в мастер-классе по игре на 
аккордеоне 

24 октября преподаватели Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова приняли участие 
в мастер-классе в рамках всероссийской программы «Юрий Башмет — молодым дарованиям 
России», которая реализуется на базе Норильского колледжа искусств. 

Заслуженный работник Таймыра в области культуры Людмила Яковлевна Гисс и Марина 
Валерьяновна Фазлутдинова посетили мастер-классы доцента кафедры баяна и аккордеона 
Российской академии музыки имени Гнесиных Марии Владимировны Власовой. 

Мастер-классы такого уровня являются очень востребованными среди преподавателей 
школы искусств. Бесценный опыт именитых музыкантов и педагогов является одним из 
важнейших источников информации в плане преподавания игры на музыкальных 
инструментах. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Николай Уткин: «Норникель» взял курс на создание новой технологической платформы 

Несмотря на актуальные вызовы, «Норильский никель» берет курс на создание новой 
технологической платформы. Она позволит реализовать потенциал годового роста объемов 
добычи медно-никелевых руд в Норильском промышленном районе до 30-32 млн тонн в год к 
2030 году (в 1,5 раза относительного текущего уровня), что подразумевает строительство 
новых обогатительных мощностей, развитие территорий Норильского промышленного 
района.  

Об этом заявил первый вице-президент компании «Норильский никель» Николай Уткин 
в Совете Федерации на первом заседании созданного в верхней палате парламента Совета 
по вопросам развития Сибири. 
 Кроме того, отметил топ-менеджер «Норникеля», мы движемся в сторону создания 
вертикально интегрированных предприятий. «Как говорят ученые, нужно думать о «хвосте» 
своей продукции, где его использовать. И как раз такой проект компани связан с освоением 
Колмозерского литиевого месторождения в Мурманской области, где совместно с Росатомом 
мы создаём первое в России производство никельсодержащих катодных активных 
материалов для литий-ионных батарей». 

Другой пример - участие «Норникеля» в проекте "Русской нержавеющей компании", 
рассказал Николай Уткин, - строительство в Волгоградской области завода горячекатанного и 
холоднокатанного плоского проката из нержавеющей стали. «Все эти новые производства 
позволят решить задачи импортозамещения и обеспечить внутренние потребности страны. 
Кроме того, реализация этой стратегии позволит компании за 5 лет увеличить выплату 
налогов на 190 млрд. руб. и создать свыше 4,5 тысяч новых рабочих мест». При этом, 
добавил представитель «Норникеля», грузооборот по Северному морскому пути в рамках 
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стратегической задачи по освоению Арктики вырастет на 1,5 млн тонн относительно 
текущего уровня. 
 Ещё одно направление, которое должно стать серьёзным вкладом «Норникеля» в 
копилку экологических инициатив - расширение применения палладия.  

Новые материалы на базе палладия могут быть применены в области зеленой 
энергетики (водород, солнечная энергетика, биотопливо), пищевой промышленности 
(упаковка, катализатор для гидрирования жиров). «15 октября в рамках поручения 
Правительства по данному вопросу состоялось совещание на площадке Минпромторга 
России с участием «Норникеля» и Сибирского отделения Российской академии наук», - 
проинформировал топ-менеджер «Норникеля». 

Rough&Polished 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор велел менять подходы к проектированию и строительству социальных 
объектов в Красноярском крае 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел межведомственное совещание, 
на котором обсуждалось, как улучшить ситуацию с проектированием и строительством 
социальных объектов, которые возводятся за счет бюджетных средств. В частности, говорили 
о создании типовых проектов школ, детских садов, больниц, объектов культуры и спорта. 

В обсуждении приняли участие представители министерств строительства и ЖКХ, 
образования, культуры и здравоохранения, а также специалисты в сфере архитектуры и 
дизайна 

Ключевой задачей глава региона назвал необходимость разработать единые подходы к 
проектированию и строительству, в том числе — общие критерии для выделяемых под 
объекты земельных участков. 

«Вижу случаи, когда при одинаковой мощности объектов их стоимость и сроки 
строительства существенно отличаются. Так быть не должно, — отметил Котюков. — Многое 
зависит от правильного выбора земельных участков, от возможности применения типовых 
решений. Поручил менять подходы к работе отрасли. Чтобы строить больше, быстрее, с 
хорошим качеством, необходимо обеспечить баланс между проектными решениями и 
экономической эффективностью». 

Глава региона предложил чаще применять единую базу типовых проектов учреждений 
образования, здравоохранения и культуры в зависимости от количества обучающихся, 
пациентов и так далее, чтобы ускорить процесс привязки проектов к условиям каждого нового 
объекта: 

«У меня есть одна задача: чтобы школ, детских садов, больниц и других объектов 
социальной инфраструктуры было больше. Планы у нас существенные. Впереди 400 лет 
Красноярску, программа развития опорных населенных пунктов — нам нужно будет создавать 
много объектов. Поэтому нужны решения, чтобы появился каталог проектов, которые можно 
брать и применять». 

Также губернатор призвал более активно готовить кадровый резерв, для чего 
рекомендовал строителям и проектировщикам чаще привлекать к реальной работе 
студентов, которые учатся по профилю в красноярских вузах. 

newslab 
 

В Сибири объем просроченной ипотеки за год вырос на 28 %. И на 25 %, в частности, в 
Красноярском крае. 

В Сибири общая задолженность по ипотечным кредитам составляет 7,4 млрд рублей по 
данным на 1 сентября 2024 года. Это на 28 % больше, чем к этой же дате прошлого года, и на 
30 % — по отношению к началу 2024-го. Такими данным делится коллекторское агентство 
«Долговой консультант». 
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В Красноярском крае задолженность составляет 1,8 млрд рублей. В период с 1 
сентября прошлого года она выросла на 25 % и с начала 2024-го — на 19 %. 

В других регионах СФО ситуация подобная: в Республике Тыва за год долг вырос на 290 
%, в Хакасии — на 59 %, в Омской области — на 58 %, а в Томской — на 47 %. В 
Новосибирской области задолженность выросла на 16 %, в Иркутской области — на 8 % и в 
Кемеровской области — на 3 %. 

Специалисты связывают такой рост с невозможностью рефинансировать кредиты из-за 
сохранения высокой ипотечной ставки. 

— Ряды неплательщиков пополняют заемщики, которые для себя решили, что период 
высоких ставок продлится недолго и оформили ипотеку с надеждой в будущем уменьшить 
ежемесячный платеж. Они рассчитывали дождаться периода снижения и воспользоваться 
рефинансированием. Но ключевая ставка удерживается на высоком уровне уже больше года, 
в итоге все большему числу заемщиков становится неимоверно трудно вносить ежемесячные 
платежи, — сказал гендиректор агентства Денис Аксёнов. 

Горновости 
 

Больше чем на 66 млн рублей обманули мошенники жителей края за неделю. Сводкой 
делятся в прокуратуре 

За последнюю неделю мошенники выманили у жителей Красноярского края 66 млн 770 
тысяч 925 рублей. Их похитили у 223 человек. 

С начала года ущерб составил 2 млрд 804 млн 417 тысяч 616 рублей. Обмануты за это 
время оказались 10 440 человек. 

Сибновости 
 

Пенсионерка из Минусинска хотела установить протезы в Китае, но лишилась шести 
миллионов 

Минусинская пенсионерка лишилась 6 миллионов рублей после того, как ее обманули 
при попытке купить протезы в Китае. 

В октябре женщина увидела в интернете объявление о протезировании в Китае и 
оставила заявку. Спустя время ей позвонила якобы сотрудница регистратуры, она попросила 
пострадавшую скачать приложение для «создания электронной медицинский карты». 
Пенсионерка все сделала. 

Затем ей позвонил аферист представившийся сотрудником «Финуслуг». Он сообщил 
женщине, что она стала жертвой мошенников. Женщину успокоили, сказав, что ещё можно 
спасти сбережения. Для этого она должна перечислить деньги на «безопасный счёт». 
Пострадавшая так и поступила. 

В итоге она потеряла шесть миллионов рублей, которые были её личными 
накоплениями. Полицейские возбудили уголовное дело по статье «Мошенничество». 

Сибновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин сообщил, что темпы наступления в зоне СВО увеличиваются 
Темпы наступления российских войск увеличиваются. Об этом в программе "Москва. 

Кремль. Путин" рассказал журналист Павел Зарубин после интервью с президентом РФ 
Владимиром Путиным. 

"Темпы наступления, по словам президента [РФ Владимира Путина], увеличиваются", – 
рассказал Зарубин. 

Также российский лидер сообщил, что по всей линии боевого соприкосновения 
российские войска идут вперед и справляются с поставленными задачами. 

Президент Владимир Путин надеется, что в НАТО услышали его предупреждения по 
поводу возможных ударов западным дальнобойным оружием вглубь территории России. 

Он еще раз напомнил журналисту Павлу Зарубину, что украинские войска не могут 
применять это оружие самостоятельно, это могут делать только специалисты стран НАТО. 
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Поэтому вопрос только в том - разрешат ли в НАТО сами себе такие удары, подчеркнул 
глава государства. 

"Естественно, мы должны будем на это соответствующим образом реагировать", - 
заявил Путин. Как это делать, где и когда, говорить пока рано, заметил он, но Министерство 
обороны России над этим думает и будет предлагать различные варианты. 

Вести, Российская газета 
 

Армия России возглавила рейтинг сильнейших в мире 
Вооруженные силы РФ являются сейчас самыми сильными в мире. Таковы выводы 

американского еженедельника U.S. News and World Report, составившего рейтинг сильнейших 
армий мира. 

Американское издание присвоило России наивысшую оценку в сто баллов по показателю 
"Сильная армия". 

Позади России на втором и третьем месте идут армии США и Израиля соответствии, 
далее следуют Китай, Южная Корея и Иран. 

Ранее посол России в Великобритании Андрей Келин заявил, что Россия обогнала 
Британию по объемам производства и заняла седьмое место в мире по этому показателю. 
Соединенное Королевство, в свою очередь, потеряло свое место в первой десятке. 

Вести 
 

Владимирская область первой в РФ запретила носить никабы и хиджабы в школах 
В школах Владимирской области запретили носить одежду, демонстрирующую 

религиозную принадлежность учеников, в том числе хиджабы и никабы. Такой приказ 
выпустило местное министерство образования и молодежной политики. Документ был 
опубликован 25 октября. Приказ вносит поправки в постановление владимирского 
минобразования, утверждающее типовые требования к одежде обучающихся. 

В министерстве напомнили, что Россия, согласно Конституции, является светским 
государством. «Церковь отделена от государства, в том числе от сферы светского 
образования. Одежда учащихся не должна содержать религиозных атрибутов», – говорится в 
сообщении владимирского министерства образования в VK. В нем отмечается, что принятое 
правовое регулирование «полностью соответствует закону о свободе совести и религиозных 
объединениях и закону об образовании». 

По итогам Всероссийской переписи населения 2020 г. во Владимирской области 
проживало 1,4 млн человек. Из них 89,2% – русские, по 0,3% – украинцы, армяне и таджики, 
0,26% – татары, 0,24% – узбеки, 0,16% – цыгане. По словам управляющего партнера 
адвокатского бюро Asterisk Владимира Хантимирова, теперь руководство владимирских школ 
может не допускать до занятий учеников в любой явно выраженной религиозной одежде.  

В приказе речь идет о любой одежде, демонстрирующей религиозную принадлежность 
обучающегося, так что нормы не направлены на религиозную одежду последователей только 
одной определенной конфессии, говорит старший юрист адвокатского бюро «Пропозитум» 
Павел Григорьев. 

При этом, исходя из текста приказа, запрет может коснуться и атрибутов, явно 
относящихся к одной из религий, в том числе никабов и православных крестов поверх 
одежды, сказал Хантимиров «Ведомостям». 

…Дискуссия вокруг использования никабов развернулась весной 2024 г. За запрет на 
ношение скрывающей лицо одежды из-за «высокого уровня террористических угроз» 
выступал вице-спикер Госдумы Владислав Даванков («Новые люди»). Депутат внес 28 мая в 
нижнюю палату законопроект, который даст право субъектам России и школам вводить 
запрет на ношение скрывающей лицо одежды. В конце июня запрет на ношение никабов 
также поддержал председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин на 
Международном молодежном юридическом форуме в Санкт-Петербурге. 

В то же время депутат Госдумы от Чечни Адам Делимханов раскритиковал в своем 
Telegram-канале законопроект от Даванкова, назвав хиджабы неотъемлемым атрибутом 
мусульманской религиозной одежды. «Никаб мы сами не одобряем, а что касается хиджаба – 
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это религиозная обязанность мусульманки», – написал Делимханов. Даванков в ответ на 
критику Делимханова заявил, что законопроект направлен только на запрет никабов. 

Правительство в сентябре в отзыве на законопроект отметило, что понятия «религиозная 
одежда» и «одежда с религиозными атрибутами или религиозной символикой» не 
определены в законодательстве, что может привести к неоднозначной правоприменительной 
практике. Кроме того, в законе об образовании в РФ уже зафиксировано, что государственные 
и муниципальные школы «устанавливают требования к одежде обучающихся в соответствии 
с типовыми требованиями», которые утверждают региональные власти. 

Введение похожего запрета на ношение никабов обсуждалось в Дагестане, но в итоге в 
республике приняли лишь временное ограничение на его использование. 

«Ведомости» направили запрос представителю главы Духовного собрания мусульман 
России Альбиру Крганову с просьбой уточнить, как религиозная организация относится к 
запрету никабов и хиджабов в школах Владимирской области. 

Ведомости 
 
Даешь ставку 23%! Почему политика ЦБ может стать еще жестче, чем сейчас 

ЦБ решил пойти по самому жесткому пути в борьбе против инфляции и поднял 
ключевую ставку не на один, а сразу на два процентных пункта. Но и это не предел. Глава ЦБ 
не исключила, что ставка может быть и 23% до конца года. Что приведет к крайнему 
сценарию и почему он реален? 

Глава ЦБ РФ Эльвира Набиуллина 25 октября не оставила никаких сомнений и 
возможности двоякого толкования экономической ситуации в стране. Механизм «ставка 
против инфляции», который действовал до мая 2024 года, сломался, поэтому регулятор не 
рассматривал сохранения 19% на заседании совета вообще. Речь шла только о повышении. 
 Новость в том, что ЦБ обсуждал три варианта, как рассказала Набиуллина. Это 
означает, что на столе, возможно, были 21%, 22% и 23%. О таком развитии событий не 
помышлял никто из экспертного сообщества. 

При каких условиях возможна ставка 23% 
Что делать со ставкой, последний раз в этом году обсудят в декабре. В пятницу, 25 

октября, как и в прошлый раз, а также на апрельском заседании, прогноз инфляции был 
корректирован. 
 Видимо, слабая надежда на то, что из предыдущей формулы «выше 6,5-7%» слово 
«выше» исчезнет, не оправдалась. Инфляция к 31 декабря идет строго в направлении 9%. 
Нынешний прогноз — 8,0-8,5%. 

С ростом цен почти в два раза сократятся расходы на конечное потребление 
домохозяйств. Импорт и экспорт также снизятся, а значит, уменьшатся поступления в бюджет. 
Цена на нефть Brent в этом году запланирована на уровне 80 долларов за баррель. При 
скидке на российскую нефть от 10 до 13 долларов к эталонной РФ будет соблюдать ценовой 
потолок, определенный санкциями. 

«Когда в товарищах согласья нет» 
Видимо, прошли те времена, когда финансовые власти страны работали в тесной 

связке с монетарными. Свидетельством тому служит проект нового бюджета. Дефицит в этом 
году вдруг вырос до 3,3 трлн рублей — в два раза от запланированного. Из этого можно 
сделать вывод: чтобы закрыть дыру, Минфину нужен слабый рубль и ему все равно, что 
будет, например, с импортом, потому что главная задача, которую решает ведомство Антона 
Силуанова, — это снабжение фронта. Как пообещал министр финансов, для военных «мы 
сделаем все». 

Беда только в том, что военная промышленность нечувствительна к дорогим кредитам, 
потому что получает деньги из бюджета. 
 ЦБ играет практически против Минфина, пытаясь побороть рост цен. Мечты о «штабе 
борьбы с инфляцией» не в счет — слишком разные задачи стоят перед ведомствами. 

Что может снизить инфляцию и что правительство уже делало 
Есть как минимум восемь инструментов, которые позволяют снизить инфляцию. 

Помимо повышения ключевой ставки, которое полюбилось российским властям, 
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экономическая теория и практика предлагают и другие способы. Нужно сказать, что часть из 
них правительство уже использовало. 
 Так, с 2025 года оно повысило налоговую нагрузку на бизнес и население. Это поможет 
уменьшить спрос на товары и услуги и снизить инфляцию. Но результаты этой меры 
проявятся не раньше 2026 года. 

Власти могут замораживать цены на ключевые товары. Правительство это практикует, 
хотя практически всегда опаздывает. В результате топливного кризиса прошлого года цены 
на бензины и дизель были заморожены, но после их повышения. Та же ситуация 
наблюдалась и с яйцами, которые сначала подорожали на 60%, а потом цены остановили 
свой рост. Таких примеров множество — это и курятина, и картофель. Теперь та же история 
со сливочным маслом. 

Следующие меры в наших палестинах неприменимы. Сокращение государственных 
расходов? Даже не пробовали. Снижение пошлин и налогов на импорт? А кто будет платить 
деньги в бюджет? 

Инвестиции в отечественное производство и поддержка малого и среднего бизнеса? 
Так они-то и вынуждены брать кредиты под 25% и следить за тем, чтобы их вместе с 
технологиями не съели большие корпорации, которые перестали инвестировать и копят 
деньги на грядущую распродажу не справившихся с жесткой ДКП малых предприятий. 

Удивительно в истории с ключевой ставкой другое — почему и правительство, и ЦБ на 
голубом глазу рассказывают о том, что вот уж в будущем году инфляцию поборют и она 
опустится до 4%. При таком бюджете и с такими стартовыми условиями? Это же просто 
фантастика! 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 
БРИКС показал уважение России к суверенитету 

Саммит БРИКС поверг Запад в уныние по многим причинам. И потому, что 
окончательно рухнул миф об изоляции России. И потому, что процессы формирования (хотя, 
наверное, точнее было бы использовать слово «взращивание») новой мировой политической 
системы приобрели столь масштабный характер, что отмахиваться от происходящего уже не 
получается. И потому, что страна, обложенная десятками тысяч санкций, демонстрирует 
такой уровень благополучия и такие темпы развития, что впору начинать завидовать самым 
благополучным и развитым из западных государств. 

Однако работа антироссийской пропаганды сама себя не сделает – за все «уплочено», 
так что хочешь не хочешь, а надо искать темы и углы зрения, которые можно было бы 
использовать для доказательства неудачи мероприятия и вообще того, что в России все 
плохо. В частности, популярным в европейских СМИ стал тезис, что Москва якобы потерпела 
неудачу, потому что другие участники БРИКС не поддержали позицию России по Украине. 
 Если говорить о второй части этого утверждения, то в принятой декларации саммита 
использована виртуозная в своей дипломатической изощренности формулировка, под 
которой с чистым сердцем могут подписаться носители диаметрально противоположных 
точек зрения. И это в полной мере отражает реальность: страны – участницы БРИКС имеют 
разные мнения о конфликте на Украине. 

И вот тут сосредоточено самое интересное и важное в происходящем: данное 
положение дел – нормально. 
 За последние годы в головах немалого количества людей сложилась романтическая 
картина развития нынешнего геополитического противостояния: в противовес 
консолидированному коллективному Западу формируется консолидированное мировое 
большинство, чтобы в конце концов побороть зарвавшегося гегемона и построить новую, 
более справедливую мировую систему. Картинка, без сомнения, привлекательная, и мировое 
большинство, конечно, все больше сплачивается, тем не менее консолидированным оно не 
является – и никогда таковым не станет. 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Собственно, в этой мысли концентрируются те принципы, которые 
закладываются в структуры, выстраиваемые БРИКС: не существует единственно правильной 
точки зрения, нет и не должно быть силы, которая определяет эту единственно правильную 
точку зрения. 
 У любой страны есть собственная позиция, обусловленная ее национальными 
интересами, историей, текущим положением дел и массой иных факторов – и она имеет 
право на эту позицию. Это совершенно нормально, если мнение одной страны не совпадает с 
точкой зрения другой. Политика в том и заключается, чтобы не строить всех по линейке, а 
находить точки соприкосновения между очень разными позициями. 

Именно эту мысль старался донести Владимир Путин на своей пресс-конференции. 
Суверенитет является абсолютной ценностью для России, а его защита – безоговорочный 
приоритет для страны. Президент прямо заявил, что главное, чем он руководствуется на 
своем посту – это безопасность России. В этом смысле нападение на Курскую область и 
обстрелы российской территории – серьезнейшая проблема, но куда большей угрозой 
является опасность национальному суверенитету. На протяжении десятилетий действия 
Запада на Украине были нацелены на разрушение российского суверенитета – и российской 
государственности в конечном итоге. Ответом на эти действия и стала СВО. 

Но суверенитет – как собственный, так и уважение к чужому – означает, что никто не 
обязан жертвовать своими национальными интересами во имя чужих. Слова Путина о том, 
что мы «со своими проблемами будем справляться и справимся сами» – как раз об этом. 
 Другое дело, что искусство высокой политики заключается в том, чтобы даже в 
противоречивой ситуации найти пересекающиеся точки и извлечь из них взаимную пользу. 

Поэтому у Китая может быть свое мнение по украинской проблеме, но это не мешает 
ему оказывать активнейшее экономическое содействие нашей стране. А Турция, будучи 
членом НАТО и страной, имеющей во многом прямо противоречащие российским интересы 
на Украине, тем не менее превратилась в важнейший логистический хаб для торговли с нами. 
Да и Северная Корея, о сотрудничестве с которой ходит столько разговоров в последние дни, 
вовсе не из-за высоких идеалов подписала договор о всеобъемлющем стратегическом 
партнерстве с Москвой – а потому что у нее есть явная заинтересованность в нем, сулящая 
ей конкретные и серьезные выгоды. 
 Но в конечном счете любое государство на вызов своей независимости и на угрозы в 
свой адрес должно отвечать самостоятельно. России в очередной раз выпало послужить 
напоминанием об этом миру – и она доказывает это делом. Впрочем, как верно подметил 
президент, «России угрожать бессмысленно, нас это только взбадривает». 

Взгляд 
 

Алиса против яиц 
В Интернете выпускники школ регулярно подвергают сомнению официальные цифры 

инфляции. Обычно они фотографируют ценник в магазине, а потом прикладывают к нему 
фото ценника того же товара, сделанное несколькими неделями ранее. 
 Редко — месяцами ранее, так как горизонт памяти и планирования у этой публики не 
очень длинный. Цена может скакать по разным причинам — например, из-за сезонности, или 
из-за периода скидок, или из-за разной ценовой политики в разных магазинах. Но для 
свидетелей инфляции это уже слишком сложно. 

Забавно, что приём с демонстрацией разницы цен (либо отсутствия разницы) можно 
применять и в обратную сторону. Счетовод пишет: 
 Середина октября 2024. Куриные яйца той же самой категории и того же 
производителя, в том же самом ларьке, в котором берём несколько лет, сегодня стоили ровно 
100 рублей. Хотя ровно они же и там же в начале года доходили до 140. А вот ровно 100 
рублей они стоили как раз где-то к концу 2023-го. Ну, может, не в октябре, а к декабрю где-то 
доросла цена. Так что если сейчас цена ещё месяц постоит на том же уровне как сейчас, то 
можно будет залить весь рунет сотнями статей и десятками тысяч комментов про 
«РЕАЛЬНАЯ инфляция в России, которую люди видят на прилавках, равна НУЛЮ за ГОД.» 
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Тем временем блогер Алексей Антонов объясняет, почему Центробанк России 
вынужден держать ставки высокими в сложившихся условиях: 
 Разгоняется инфляция легко, а побеждается сложно. Происходит такая асимметрия из 
действий непосредственных участников экономики — они любят повышать цены, а снижать 
не любят. И не снижают. И зарплаты повышать можно, а снижать невозможно по ТК РФ. А 
еще, рост инфляции сам по себе разгоняет инфляцию, т.к. люди если видят, что цены растут, 
то стараются поскорее купить нужное, и от этого растет спрос, и от этого ещё больше растут 
цены. 

Инфляция опасна. У ЦБ есть задача снижать инфляцию. Для этого, помимо прочего, у 
ЦБ есть ключевая ставка. От нее зависит, например, стоимость денег для граждан и бизнеса, 
включая те самые ипотеки. 
 Повышение ключевой ставки — это такой сигнал от ЦБ в экономику: берите меньше 
кредитов! Не надо потреблять, не надо открывать новые бизнесы, а надо вместо этого 
сберегать и надо ужиматься. Видите, от ваших желаний и возможностей как инфляция 
растет? Видите. Столько товаров и услуг у нас нет, сколько есть денег. Давайте там, как-то, 
поумеренней. 

Граждане и бизнес поумеренней не хотят (имеют право), и со словами «а нам норм» 
продолжают брать кредиты даже по таким ставкам. ЦБ вводит дополнительные ограничения, 
но они не сильно помогают. Набиуллина об этом говорила на ПМЭФ: «Меры ЦБ не привели к 
снижению объёмов кредитования граждан». 
 Объемы кредитования падают медленно, а инфляция вообще <…> не падает. Потому 
что другой рукой государство (в лице Правительства) стимулирует инфляцию бюджетными 
расходами. Ну, вот эти вот все заводы для импортозамещения, зарплаты и премии 
участникам СВО, вот эти вот все миллионы — они же попадают в любом случае в экономику 
страны, и разгоняют инфляцию даже при высокой ставке. Минфин со словами «сейчас время 
такое» по любой ставке деньги в бюджет напечатает, если они там нужны. А они там в 
текущем году очень нужны. 

<…> Граждане обладают интересным свойством, очень человеческим. Они быстро 
привыкают к хорошему. Ну, вот же оно было, вот же! Ипотека, автокредит, кредит под 
оборотку… Это же (ха-ха) неотъемлемые права человека. Дай! 
 Когда пытаешься гражданину объяснить, что никто не обязан ему давать кредиты на 
его хотелки, ни на квартиру, ни на бизнес, ни на что угодно, вот, извините, кредиты дорогие. 
НЕ БЕРИТЕ, БЛИН. Считайте это отказом давать вам деньги. Если это всё пытаться 
объяснить, на тебя смотрят, как на людоеда. Типа, как это так, двигаться НА СВОИ? 

По итогу, как бы ЦБ ни старался ставкой и прочими мерами бороться с инфляцией, 
эффективно у него это не получается делать просто физически. В бюджете идут 
заимствования (считай из станка), а граждане и бизнес берут бабло и под 25%. Им надо. 
 Вы мне скажете — так а зачем тогда повышать? Давайте низкую ставку. Пусть у всех 
будут бабки и пусть будет инфляция. Государство себе на СВО печатает, мы тоже хотим. 
ДАЙТЕ ДЕНЯГ. 

На это я отвечу, что понижать ставку было бы ещё хуже. Тогда инфляция будет ещё 
больше, и можно внезапно очутиться в Турции (где турецкая лира обесценилась и 
продолжает быстро обесцениваться, отчего приходится хранить сбережения в иностранной 
валюте). В этом смысле государство в лице ЦБ хотя бы старается. Не знаю, надолго ли его 
хватит. 
 PS. А на ВИП-депозитах у Сбера уже 20.5% годовых при сроке вклада от 7 до 9 
месяцев. Правда, государство начало грабить товарищей рантье, обложив доходы с 
депозитов (и прочих банковских сохранялок) налогом. 

Впрочем, ограбление пока идет довольно-таки по-божески — из дохода по вкладам 
вычитается необлагаемый максимум, который равен 1.5 миллиона рублей помножить на 
актуальную ставку рефинансирования имени Сахипзадовны. И только если у вас вышло 
какое-то превышение — то с суммы превышения государство заберет себе 13%. Короче, если 
у вас на депозитах несколько миллионов — то налог это мелочи. 
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И даже если у вас сотни миллионов — то 13% с 20.5% годовых это всего лишь -
2.665% ставки, то есть эффективная ставка у вас окажется 17,835% годовых. Согласитесь — 
это терпимо. 

olegmakarenko.ru/3116800.html 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,67 ▼ 0, 07 

EUR 104,81 ▲ 0, 30 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


